

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Desde Barcelona

Teatros
II

Hay en la historia de la humanidad y en la historia de la literatura una larga serie de mujeres que, convirtiéndose inconscientemente en vengadoras de su sexo oprimido, seducen, para satisfacer apetitos brutales, á los hombres, y los martirizan luego ó los matan. Ejemplos, Margarita de Borgoña, y Adelaida de Walldorf en *Goetz de Berlichingen*. Existen también en la vida real y han existido siempre, por aquello de que *numerus stultorum est infinitus*, una infinidad de muchachas cursis y coquetas que juegan con el amor por capricho ó por estar tocadas de neurosis, hasta que un flechazo de Cupido las convierte en esclavas de un sayón, de un verdugo ó de un salvaje con pantalones, ó hasta que se convencen de que son demasiado viejas para proseguir sus juegos infantiles.

Las primeras suelen adquirir en el arte una grandeza simbólica extraordinaria, como Calipso y Cleopatra, imágenes de la voluptuosidad que enerva y corrompe los seres más fuertes, física y moralmente, como Adelaida de Walldorf, que simboliza en cierta manera la fascinación que sobre las rudas y toscas imaginaciones de los apasionados guerreros de la Edad Media ejercía la hermosura. Las segundas, las señoritas desprecupadas y descontentadizas, las cursis hijas de patrona, las colegialas desenvueltas y caprichosas, suelen ser presa de los autores de comedias que las tratan por el procedimiento del ridículo.

A D. José Echegaray le estaba reservado inventar un nuevo tipo de mujer coqueta, estudiarlo con toda formalidad, justificar las causas de su dolencia moral, darle el correspondiente castigo y rodearlo de un fatalismo musulmán que hace bueno al de Fernández y González.

Mariana resulta ser una coqueta *sui generis*, un carácter puramente de imaginación, un tipo echegarayesco. En el primer acto seduce, á pesar de algunos toques que revelan la procedencia del género, porque se halla todavía aislada, porque sólo se conoce la parte externa del carácter. Una mujer que teniendo á un hombre apasionado á sus pies, rendido, sumiso, esclavo, lo mira con cariño y le habla con efusión, y le concede un amor provisional y le jura que será «suya ó de nadie» y á lo mejor le para los pies marchándose al baile de máscaras con un rival más afortunado, porque siendo terco se mantiene siempre frío, será una mujer rara, pero no extravagante. Además, habla tan bien, salen tan suaves y redondeadas las imágenes, las paradojas y las sentencias por aquellos labios de rosa! En la terrible neurosis que hoy aqueja á la humanidad se ven tales fenómenos, que bien podría ser que D. José, dejando fantasías á un lado, nos hubiese querido presentar una coqueta con menos conciencia y algo más cruel y loca que las otras. ¡Chi lo sal!

¡Ay! En el segundo acto se derrumban todas las ilusiones y esperanzas y se descubre el pastel. ¡Y qué pastel, Dios santo! La muchacha aquella es una neurótica, sí, pero una neurótica con causa lógica, racional, severamente deducida de los principios.

Amá á Daniel, al joven románticamente apasionado; pero hay un obstáculo invencible que le impide dar riendas á este amor, que la obliga á reprimirse, á fingir, á no ceder: el recuerdo de su madre seducida, llevada á Londres por un tal Alvarado, cruelmente martirizada luego, muerta de hambre y de frío.... Las primeras caricias maternas, bañadas en lágrimas de fuego, secaron su corazón infantil, le hicieron absorber una gran cantidad de odio contra el género masculino, le destruyeron su alma femenina, le desfiguraron su naturaleza moral. Muerta su madre, volvió á España, la recogió su padre y un día la casó por poderes con un ricacho cubano. Mariana obedeció sin chistar, embarcóse, llegó á Cuba y allí se encontró viuda: su marido había muerto en desafío provocado por los amores de una bailarina. Otra causa de aborrecimiento á los hombres. Nada más lógico, más racional y más justo, en vista de estos antecedentes, que odiar á la media humanidad masculina y que vengar en el infeliz Daniel la muerte de su madre, honradísima esposa que se deja engañar por un americano legendarío, medio ban-

dido, medio seductor, el cual parece que se complace en robar mujeres casadas para llevarlas lejos y martirizarlas sin más objeto que el de satisfacer sus brutales, sus crueles instintos. ¿Quién tan crédulo que se tragó esta fábula?

Pero esta fábula y este tipo fantástico, propios para espantar las imaginaciones infantiles y femeninas, son tortas y pan pintado comparados con el hecho providencial, ó mejor la casualidad—por que hablar de Providencia en los dramas de Echegaray es un sarcasmo—de que ese joven Daniel, tan enamorado, tan loco, tan imbécil, en quien Mariana quiere vengar el mal que otro hombre hizo á su madre, resulta hijo de este otro hombre, de Alvarado, del infame Alvarado, del salvaje americano bebedor de sangre femenina. ¡Qué arte y qué gusto! Y este parentesco se descubre en el instante mismo en que Mariana, cediendo á la realidad de su cariño, á los impulsos de un amor irresistible, se dispone á ceder y á anunciar públicamente su próxima boda con Daniel.

¡Cuánta grandeza trágica! Mariana, sin saberlo, al martirizar á su amante, coqueteando con él cruelmente, se limitaba á aplicar aquella terrible sentencia del Dios de las venganzas: «Los hijos pagarán las culpas de sus padres hasta la cuarta generación». Pero, el amor, un amor conceptual al mismo tiempo que violento, sin ternura, sin raíces en lo íntimo del corazón, un amor que no es amor, en una palabra, un amor de teatro castellano, va destruyendo paulatinamente el odio en el alma de Mariana.... Ya no aborrece á Daniel, ya se halla dispuesta á obedecer los impulsos de la naturaleza afectiva. ¿Por qué ha de pagar aquel infeliz culpas ajenas? Alvarado era un hombre malo; pero ¡es tan bueno Daniel!.... Vamos, que la terrible coqueta se amansa y sueña ya en la felicidad conyugal.... Pero en aquel momento, surge otra vez el fantasma. ¡Ah! ¡Oh! ¡Ay! ¡Alvarado es padre de Daniel! ¡Y vive!... vive, sí; vive en una quinta cercana á la corte, viejo, achacoso, domado su feroz de vampiro, da chupador de sangre femenina. ¡Imposible, ya; imposible tal unión!

Y para que un arrepentimiento tardío no lleve á Mariana á los brazos del hijo de tal padre, se casa con otro, con el general, con un hombre fiero que mató á su primera esposa porque había manchado su honor. Necesita un hombre fuerte que reprima hasta con el crimen, el amor infernal que siente arder en su corazón. Si esto no parece una novela de Fernández y González, que venga D. Juan Tenorio, y lo vea.

Ultimo acto: noche de bodas. Mariana pretexta para quedarse sola una fuerte jaqueca.—El general la deja en un salón, echada en un sofá, y se marcha resignadamente á calentar, solito, el lecho conyugal. De pronto aparece Daniel, que se cuela por las paredes, como el Comendador. Es el eterno tipo castellano, osado, violento, que desprecia el peligro, que jamás mide las consecuencias. ¿A qué viene? Pues nada menos que á llevarse á Mariana. Hay allí una lucha tremenda. El corazón de aquella mujer extraordinaria está dando continuos saltos, del amor al odio, de las caricias de Daniel al recuerdo de Alvarado, de la felicidad amorosa á la idea del deber y del honor. La lucha la abate.... no está lejos el cuarto de hora de Rabelais.... Daniel gana terreno.... Pero otra vez se levanta, terrible y siniestra, la figura de Alvarado, ¡el fantasma, siempre el fantasma!

Entonces Mariana llama á su marido, que por lo que tarde en salir debe de haberse acostado tal como los preceptos de la higiene ordenan; sale el general, se enterá de que allí hay un hombre, pregunta la causa, Mariana contesta que iba á marcharse con él, y el pundonoroso militar, sin fijarse en que si tales sus intenciones hubieran sido, buen cuidado habría tenido de no llamarle, ¡pum! le clava un tiro y la manda al otro barrio. Inmediatamente salen los dos varones de la escena para batiarse á muerte, mientras el telón compadecido va bajando con lentitud....

Si quisiera completar este ligero examen tendría que presentar algunas de las figuras secundarias de la obra, pero entonces me vería en la precisión de emplear el estilo humorístico y no quiero mostrarme tan irrespetuoso con D. José.

No considero tampoco necesario hablar de otra obra de Echegaray estrenada en Novedades: *El poder de la impotencia*,

porque en ella no pretende su autor apartarse ni en un ápice de sus antiguos recursos. He examinado con alguna extensión *Mariana*, porque alguien ha pretendido que marchaba por nuevos rumbos. Bien se ve que tal afirmación no tiene fundamento. Es cuanto quería demostrar.

B. AMENGUAL

7 de Julio de 1893

Las murallas de Palma

En *La Epoca* del día 6 del corriente, nos sorprende encontrar con el título anterior el artículo que más abajo reproducimos, por el interés vital que para Mallorca encierra el asunto de que se trata.

Es ocioso que señalemos á nuestros lectores las inexactitudes de bulto, hijas del desconocimiento del país y de la historia de la cuestión, si bien otro día nos haremos cargo de ellas.

Baste por hoy que ofrezcamos á la curiosidad de nuestros lectores, á guisa de documento, las siguientes líneas del importante diario conservador:

«Cada día que pasa da el señor ministro de la Guerra nuevas pruebas de la indiferencia con que mira los asuntos militares y de la debilidad con que transige con todo cuanto se le propone en perjuicio del Ejército.

No considera, sin duda, el general López Domínguez bastante sacrificio en la fuerza armada, que las economías de los nuevos presupuestos, en cuanto al personal se refiere, queden reducidas al ramo de Guerra, como hasta *El Imparcial* no ha podido menos de reconocer en reciente artículo. Era necesario que el sacrificio fuese mayor, y el señor ministro de la Guerra no ha tenido inconveniente en aceptar las proposiciones de ley modificando la llamada vulgarmente ley de sargentos, y la recientemente aprobada por el Congreso sobre cesión al Ayuntamiento de Palma de parte del recinto fortificado de dicha ciudad.

Con la primera de dichas proposiciones se lastiman considerablemente los intereses de los licenciados del Ejército, á quienes, después de haberles quitado todo porvenir dentro de la carrera militar, se intenta privarles de ocupar los destinos civiles que por las leyes de 5 de Julio de 1876 y 29 de Junio de 1885 les corresponden.

En cuanto á la cesión al Ayuntamiento de Palma de parte del recinto fortificado de dicha ciudad, el asunto tiene mucha más importancia, tanto desde el punto de vista económico como en lo que afecta á la defensa del país.

Cuando el Gobierno, por razón de economías, considera necesario reducir el contingente armado, mermar los derachos de la oficialidad y reducir hasta siete los cuerpos de Ejército, no se comprende que el Estado ceda á un Ayuntamiento terrenos cuyo valor representa muchos millones, ni mucho menos puede aceptarse que, cuando por falta de recursos, se deja el material de guerra con escasa dotación, se haga cesión de unos terrenos que vendidos aportarían grandes sumas, que según la ley debían emplearse en atenciones de dicho material.

Cuando en el Parlamento y en la prensa se está diciendo continuamente que vamos á la bancarrota, no es posible hacer cesiones de la naturaleza de la que nos ocupa, sin que la opinión proteste indignada.

Por otra parte, no puede desconocerse que es notoriamente imprudente destruir los medios de defensa de una tan importante plaza como la de Palma, cuando por falta de medios ha de ser imposible construir nuevas fortificaciones que pongan á cubierto de una agresión la capital de las Baleares.

Sin perjuicio de insistir sobre tan importantísimo asunto, nos limitaremos hoy á copiar los párrafos más importantes de lo dicho ayer en el Senado por el general Azcárraga.

«Existe en el Ministerio de la Guerra una exposición del Ayuntamiento de Palma de Mallorca, reclamando la concesión de esa parte de las murallas. Este expediente no ha sido aún resuelto: pero entretanto que la correspondiente solicitud seguía su tramitación en el Ministerio de la Guerra, presentaban una proposición en el mismo sentido, en uso de su perfecto derecho, varios señores diputados; proposición que sin discusión ha sido aprobada por el Congreso.

Ya el Ministerio de la Guerra había mi-

rado este asunto con todo el cuidado que el mismo requiere, y hace poco más de un año que, deseando conciliar intereses, se expidió una Real orden en 7 de Mayo de 1892, en la cual se decía, tratando de la defensa de aquella ciudad, que, con objeto de no perjudicar el desarrollo industrial de Palma, se autorizaba para que por el cuerpo de Ingenieros se estudiara la concesión al Ayuntamiento de uno ó más polígonos excepcionales en donde pudieran llevarse á cabo construcciones, principalmente con destino á establecimientos manufactureros y barriadas para obreros.

Yo desearía, pues, sin prejuzgar en absoluto esta cuestión, que antes de que sea resuelta por el Senado conozca la Cámara el expediente que existe en el Ministerio de la Guerra referente á este asunto. Por esto ruego á la Mesa se sirva reclamarlo del señor ministro de la Guerra, por si tiene la bondad de remitir el expediente con todos cuantos antecedentes sean necesarios para ilustrar la cuestión; y sobre todo que no olvide mandar la mencionada Real orden de 7 de Mayo de 1892, referente á esta asunto.»

La cuestión planteada por el digno general Azcárraga, merece, en efecto, examen especial.»

El casamiento de un Duque

La ceremonia.—La Capilla.—En el trayecto.—El almuerzo.—El pastel de boda.—Regalo de la Regente.

En la misma capilla del Saint James en que se verificó, hace cerca de medio siglo, la boda de la Reina Victoria con el Príncipe Alberto, celebróse el jueves último el enlace del duque de York con la Princesa May de Teck.

Aunque el Gobierno no quiso declarar fiesta nacional el día de la boda, los londinenses le dieron por su propia autoridad la categoría de tal fiesta. Aprovechando lo espléndido del tiempo, una inmensa muchedumbre invadió las calles, ávida de contemplar las diversas comitivas de los Príncipes. A pesar de todas las precauciones tomadas por la Policía, las apreturas fueron terribles.

Más de 200 personas resultaron heridas ó magulladas, y una pobre mujer pareció aplastada por la masa de los espectadores. Hay que temer á los ingleses cuando se entusiasman.

Dentro de la capilla sólo unos pocos elegidos pudieron penetrar, además de la Familia Real británica y de los Reyes y Príncipes extranjeros que fueron á Londres á asistir á la ceremonia, y entre los cuales se cuentan, como saben nuestros lectores, el Czarévitch, que es el que más excita la curiosidad de los londinenses; los Reyes de Dinamarca y el Príncipe Enrique de Prusia, que había llegado por la mañana para representar á Guillermo II.

La capilla de Saint-James Palace es de reducidas dimensiones, y poco á propósito para solemnidades de esta especie, pero sin embargo todas se celebran allí.

Cada vez que tiene que verificarse alguna ceremonia como la de hoy, se hace necesario realizar grandes obras. Las que se han hecho ahora han sido de importancia, y las que se hicieron cuando la boda de la Reina Victoria costaron más de un millón.

Las puertas del Palacio de Saint-James se abrieron á las diez de la mañana para los invitados, entre los cuales tenía buena representación la Magistratura, muy considerada en Inglaterra.

Desde Buckingham Palace las tropas y los voluntarios cubrían la carrera. Los *Life guards*, cuerpo parecido á nuestro escuadrón de Escolta Real, y que viste un uniforme muy semejante, hallábanse formados frente al Palacio de Buckingham, firmes sobre sus magníficos caballos y luciendo las brillantes corazas de los días de gala.

En Constitución Hill formaban los voluntarios. Desde Picadilly hasta Hyde Park Corner, el segundo regimiento de granaderos de la Guardia, y en los demás puntos del trayecto que debía recorrer la comitiva, diferentes Cuerpos que sería largo enumerar.

Al dirigirse la Princesa May, acompañada de sus padres y hermanos á la capilla, fué objeto de ovaciones indescriptibles.

El duque de York fué también muy vitoreado.

El arzobispo de Canterbury, que es como el primado de la Iglesia anglicana, dió la bendición á los desposados.

Terminada la ceremonia religiosa celebró el almuerzo en honor de los novios en el *State Dining Room*, ó comedor de gala del Buckingham Palace. Habíanse instalado en el centro de la habitación muchas mesitas redondas, cada una con su *buffet* para el servicio. Usóse la histórica vajilla de oro de la Corona, y entre otros objetos notables, figuraron unas antiguas fuentes de plata, procedentes del barco ammirante de la escuadra española, que naufragó en las costas inglesas en el reinado de Isabel.

Como en el anterior banquete de gala dado el día antes en Buckingham Palace por la Reina en honor de los novios, y en el cual hubo tal profusión de rosas en el comedor, que parecía imposible que hubieran podido reunirse tantas, las flores y las plantas exóticas, entre las que se destacaban hermosas palmeras, formaban parte principal del decorado de *State Dining Room*, formando agradable contraste con las magníficas piezas de oro y plata del servicio.

El paseo por las calles de Londres, en el cual figuró por fin la carroza de la Reina con los famosos caballos hannoverianos, color isabela, que tanto gusto dan en estas ceremonias, proporcionó nuevas ovaciones á los recién casados. Por lo que decimos antes de las apreturas, pueda calcularse cuán inmensa sería la muchedumbre que llenaba las calles.

En el almuerzo llamó la atención el pastel de boda, obra de un confitero de Chester, que tiene en Inglaterra la exclusividad de esta clase de ramilletes. El que conficción para la fiesta de que hablamos tenía tres cuerpos: en el primero aparecían las miniaturas de todos los buques de guerra en que ha ejercido mandos el duque de York, excepción hecha del *Victoria*, con el cual parece que se ha sumergido en el mar la suma recaudada por los marinos para hacer un obsequio á los augustos novios. Los otros cuerpos del monumental ramillete ostentaban trofeos marinos, mezclando lo clásico y lo moderno, anclas y sirenas. Las rosas blancas de la Casa de York y las flores llamadas botón de Mayo (alusión al nombre de la prometida), completaban la decoración de esta obra magna del arte de confitería.

Los periódicos ingleses dicen que la Princesa May llevaba en su traje de boda un hermoso broche de piedras preciosas, figurando una pluma de pavo real, regalo de nuestra Reina Regente.

El embajador de España hizo entrega á la joven Princesa de este precioso regalo, acompañado de una carta autógrafa, muy afectuosa, de S. M. la Reina doña María Cristina.

Los recién casados salieron para Sandringham, residencia de verano de los Príncipes de Gales, donde pasarán la luna de miel. El tren regio que los condujo desde la estación de Liverpool Street llevaba el coche salón tapizado de raso azul que fué construído para la Princesa de Gales. La locomotora iba adornada con guirnaldas, y ostentaba una corona de terciopelo rojo y oro.

Otra vez los moros

Dice un colega:

«El general Margallo ha puesto en conocimiento del ministro de la Guerra que cree probable, si no seguro, que los moros procurarán impedir los trabajos de construcción del fuerte de Sidi Guarich.»

Dicho general manifestó á los representantes de las kábilas que su reclamación debían hacerla al sultán, para que éste se dirigiera al Gobierno español.

Pero como las kábilas no entienden de tales *tiquis miquis* diplomáticos, es de temer que acudan á otros procedimientos más expeditivos.

Y como los *moritos* no juran en balde por Alá, han puesto en práctica los procedimientos expeditivos de que habla el colega, si no para procurar interrumpir los trabajos de construcción del fuerte de Sidi Guarich, para lo que verá el lector en el siguiente telegrama que publicó un colega: «Acabo de recibir noticias de Alhucemas, comunicándome que los moros han cometido un nuevo y grave atentado contra España.»

Según se me dice, la madrugada última estaban pescando en aguas de dicha plaza, en un bote tripulado por dos moros, el intérprete de Alhucemas, un cabo y dos soldados de marina.

Cuando más entretenidos se hallaban, se les acercó un carabo salido de la costa de Botoque, que á corta distancia rompió fuego de fusilería contra la lancha pescadora.

Sorprendidos por tan salvaje agresión

los que se encontraban en la lancha, se apresuraron á refugiarse en la plaza, que pudieron ganar con muchísimo trabajo, pues el fuego hecho por los agresores había causado heridas mortales al cabo de marina, al intérprete y á uno de los marineros moros.

También ha sido herida, aunque de poca gravedad, una de las otras personas que iban en la lancha.

En vista del gravísimo estado en que se encuentran el cabo, el intérprete y el marinero, se les han administrado los últimos Sacramentos.»

Y después de esto ¿qué hará el Gobierno?

Lo de siempre: exigir una satisfacción al sultán; éste la dará; el Gobierno quedará satisfecho con la reclamación... y aquí no ha pasado nada.

¡Y hasta que los moros hagan otra de las suyas; bien haciendo fuego contra otros pescadores españoles, bien impidiendo los trabajos de construcción del fuerte de Sidi Guarich!

Exposición de Puerto Rico

Para celebrar el cuarto centenario del descubrimiento de aquella isla, se está organizando en San Juan de Puerto una Exposición, que se inaugurará el 26 de Noviembre de 1893 y durará tres meses.

La Exposición comprenderá: los productos de la isla, los de Cuba, demás Antillas y países americanos, los de la Metrópoli, y se celebrarán concursos de animales vivos, flores, frutas, etc., y conferencias científicas y literarias.

Se admitirán, además, todas las máquinas é instrumentos, así agrícolas como industriales que deseen exponerse, cualquiera que sea su procedencia, con objeto de que puedan ser conocidos y adoptado su uso en la isla, si se juzga conveniente.

Las solicitudes deben presentarse antes del 1.º de Septiembre.

Los expositores no tendrán que pagar retribución alguna por los terrenos, y en el interior del edificio se les facilitarán escaparates para artículos de poco volumen; pero será de cuenta de los expositores de máquinas la instalación de las mismas, incluso los cimientos que pudieran necesitar.

El agua y combustible para las calderas, y la necesaria para los motores hidráulicos que no exijan grandes cantidades, se les facilitará gratis.

Para mayor animación, se formará en el mismo local una sección de bazares y puestos para la venta, levantándose puestos apropiados para la venta de quesos, leche, frutas, flores y otros artículos especiales.

NOTICIAS

Del Extranjero

En Saint Esteva (Pirineos Orientales) se acaba de encontrar una urna llena de monedas de cobre.

Según un numismático de Perpignan, estas monedas son óbolos ó dineros del rey aragonés D. Jaime el Conquistador, moneda cuaterna (1212 y 1221).

Telegrafían de Nueva York:

«Varias personas que han entablado relaciones de amistad con el duque de Veragua durante la estancia del procer español en esta República, al saber que el descendiente de Colón está amenazado por la pérdida de todas sus haciendas á consecuencia de la perturbación de los negocios, han abierto una suscripción privada y han reunido fondos entre todos ellos, con objeto de que los hijos del duque de Veragua no se queden sin herencia.»

El siglo XX no comenzará á contarse como tal, sino á partir del 1.º de Enero de 1901.

Así lo ha resuelto la Sociedad Astronómica de Toronto (Canadá), que lo ha notificado á todos los Observatorios por medio de una circular, proponiendo á los astrónomos que, á partir de esta fecha, renuncien á contar las horas desde medio día.

El día comenzará en lo sucesivo desde las doce de la noche, lo mismo que para el resto de los mortales.

Leemos:

«En Amiens ha tenido lugar una ceremonia propia del antiguo régimen. El obrero llamado Vereque, que había injuriado en un periódico al procurador de la República, ha ido á la catedral en camisa, con la cuerda al cuello y una vela en la mano, haciendo en la puerta de dicho templo *amende honorable*, penitencia pública que hacían los criminales. Vereque ha preguntado á la concurrencia si se hallaba entre ella el procurador de la República, y no habiendo respondido nadie, ha leído copia de la carta escrita á dicho funcionario, pidiéndole perdón; lectura que ha sido acogida por el público á los gritos de «¡Viva Vereque! ¡Abajo Vereque!» Después éste ha ido á la prisión de Bicétre á constituirse preso.»

El *Times* publica un telegrama de Alejandria diciendo que según el dictamen del delegado sanitario de Egipto en la Meca, es deplorable el estado higiénico de los peregrinos y que el número de fallecidos es mucho más considerable del que hasta ahora se ha anunciado. El delegado añade que los caminos están sembrados de cadáveres.

La jornada del 8 en París.—Con este epígrafe dice *La Depeche* que hay completa tranquilidad en todo París, y que en el barrio Latino no se piensa ya en las últimas manifestaciones; y añade algunos datos sin gran importancia sobre la excisión producida en la Asociación de estudiantes.

También trae el colega francés el texto de la protesta acordada por la Asociación de periodistas parisienses contra las agresiones de que algunos periodistas han sido objeto en estos días de revueltas.

En Barnley (Inglaterra) se produjo há poco un incidente singular en una *menagerie*.

Por olvido del propietario quedó abierta la jaula en donde había varios leones jóvenes; uno de ellos salió de su prisión y fué á pasearse tranquilamente por los alrededores del establecimiento, con verdadero espanto de los empleados. Vanos fueron los esfuerzos de éstos para llevarle á la jaula.

De pronto el león da un salto, y pasando por encima de las cabezas de sus perseguidores, fué á caer sobre la de un elefante que, hasta aquel momento, había presenciado la escena impasiblemente.

Pero la broma del león debió parecerle un poco pesada, porque abandonando aquella actitud lo enlazó con su trompa y lo quitó de su cabeza para colocarlo bajo uno de sus pies, donde le tuvo, sin permitirle moverse, hasta que los empleados de la *menagerie* lo ataron fuertemente con cuerdas y lo llevaron como un inofensivo falderillo, para encerrarlo nuevamente en su jaula.

La prensa norte-americana da cuenta de que en la noche del 21 del pasado se desarrolló en Kansas un violento ciclón, que destruyó muchos edificios y arrancó los árboles.

Su dirección era hacia el Sudoeste, y fué acompañado de lluvias torrenciales y de una profunda oscuridad.

A más de las pérdidas materiales, que son considerables, y cuya extensión no es posible aún apreciar, han ocurrido innumerables desgracias personales.

Se han descubierto muchos cadáveres horriblemente mutilados. El número de los heridos también ha sido bastante crecido, por más que no pueda aún apreciarse la cifra, sabiéndose que algunos de ellos revisten extrema gravedad.

En Iowa, Pennsylvania, Connecticut y otros Estados, también se han dejado sentir fuertes ciclones que, si no han sido de tanta importancia como el antes citado, no han dejado de causar desgracias personales y materiales.

De las Provincias

En Cervera se celebró el domingo á las diez de la mañana el *meeting* convocado por varios cosecheros de vinos de aquel partido, á fin de protestar contra el proyecto de decreto por el que se impone cinco céntimos de peseta por litro, presentado por el señor Gamazo á las Cortes. La plaza Mayor de la ciudad, donde se realizó la reunión, estaba llena de gente media hora antes de la anunciada. Para asistir al *meeting* llegaron comisiones de los distintos pueblos de aquel partido interesados en el asunto. Según dice *La Vanguardia*, el *meeting* que prometía superar á los verificados últimamente en Tremp, Mollerusa y Belianes, perdió desde que se desnaturalizó con ciertas consideraciones, gran parte de su importancia, convirtiéndose en una especie de *meeting* de propaganda regionalista, ó por lo menos de política del partido federal.

El palco principal de proscenio, situado en el primer piso del Gran Teatro del Liceo de Barcelona, ha sido adquirido á perpetuidad por el marqués de Allélla en 38.000 duros.

Ha fallecido en La Escala el conocido director de orquesta D. José Comas (s) *Pepues*.

La música popular ampurdanesa ha perdido uno de sus principales intérpretes. Era de la madera del celebre *Pep Ventura* de Figueras, el creador del popular «¡Arre moreu!» que cantan todos los coros del Ampurdán.

Tres timadores, á los cuales persigue la policía, han engañado al arzobispo de Valencia, valiéndose de una graciosa estratagemata.

Fingiéndose ser una comisión nombrada por los 5.000 oficiales de zapatero que han

quedado sin trabajo á causa del cierre de establecimientos, se presentaron en el palacio arzobispal, suplicando al prelado que contribuyera con alguna cantidad para socorrer á los necesitados.

El señor Sancha les entregó en el acto 500 pesetas.

Al poco tiempo se supo que *no había tales carneros* y que todo fué obra de tres *aprovechados* timadores.

En un cortijo de Ecija hubo un incendio, cuyas pérdidas pasan de 15.000 duros. La finca era propiedad del marqués de Montezinos de Palma.

En Sabiñán (Zaragoza) se ha desarrollado la epidemia variolosa.

Ha llegado á Pamplona, con objeto de presenciar las fiestas de San Fermín, el eminente violinista Sarasate.

La Comisión de festejos de Málaga se ha reunido en el Ayuntamiento con objeto de redactar el programa de los que se han de celebrar el mes de Agosto próximo.

Los festejos se celebrarán del día 4 al 19 de dicho mes, y entre otras cosas, habrá procesión cívica, exposición de plantas y flores, agrícola industrial, y de objetos artísticos. Festival escolar en la Plaza de Toros, feria, mercado, fuegos artificiales en la bahía, *hermesse* y corridas de toros, estoqueados por *Guerrita* y *Espartero*.

Hay muchísima animación.

Un soldado del regimiento de Asia murió ahogado el sábado por la noche en la playa de San Martín de Provensals.

En el claustro de la Universidad de Oviedo se han expuesto los planos y bocetos aspirantes al certame abierto por aquella Diputación para el monumento á Pelayo.

Son diez los que concurren con los temas de *Pugna*, *Initium*, *Fides*, *Pro Patria*, *Spes*, *Patria*, *Reconquista*, *Paz*, por la patria y *Pro Patria*.

Los proyectos, en general, son magníficos, sobresaliendo entre ellos, á juicio del público, el que lleva por lema *Initium* cuya estatua es soberbia y de una inspiración asombrosa.

Cuenta un periódico de Valencia, que en casa de un conocido médico de aquella capital, donde después de la una de la noche estaban cantando y tocando el piano varias distinguidas señoritas, se presentaron dos guardias municipales para hacer cumplir las Ordenanzas, que en uno de sus artículos, prohíbe tamaños desahogos.

El dueño de la casa tuvo que pagar la multa de una peseta.

Dice el *Diario de Gerona* que son satisfactorias las noticias de toda aquella provincia referentes á la salud pública.

Más vale así.

De Madrid

La Sociedad Protectora de los Niños de Madrid ha acordado enviar este año una colonia de sus protegidos á Valencia, donde otra Sociedad de la misma índole le ha brindado con albergar allí y sostener en una alquería del Cabañal á dicha colonia, al efecto de que los niños tomen baños de mar y disfruten de los salubres aires de aquellas playas.

La compondrán unos treinta huérfanos, de los que la Protectora de Madrid ampara en su Refugio, é irá al frente de ella el consejero y tesorero de dicha Sociedad, señor Bartolomé de Mingo, director de los Jardines de la Infancia de Madrid.

En Madrid el jueves á las cuatro de la madrugada, un hermoso toro cárdeno, bragao, de muchas libras y perfectamente armado, penetró en la Puerta del Sol, atropellando á todos los que hallaba en su desenfrenada carrera.

Un hombre que pasaba por allí con dirección á la plaza de San Miguel, y con una cesta al brazo, fué acometido por el bicho, al que hizo frente con gran serenidad.

Valiéndose de su cesta, esperó el derrote, le hizo un quiebro y corrió á esconderse tras un coche de punto que estaba parado á la puerta del café de Lisboa.

El toro siguió por la calle de Preciados, arrollando á dos mujeres y un jornalero.

Los tres resultaron con algunas contusiones.

Varios guardias quisieron detener al animal con los sables desvainados, pero cuando éste se acercaba á ellos... ponían pies en polvorosa.

Algunos disparos de revólver amedrentaron al toro, hasta que por fin, en el jardín de la plaza de Santo Domingo, fué acorralado y cogido por sus perseguidores.

La *fiera* recibió dos ó tres balazos de revólver que le hirieron ligeramente.

A las cinco menos minutos de la madrugada consiguieron darle muerte los agaztes de la autoridad en la calle del Río.

De la Capital

Las sesiones que hasta ahora ha celebrado el Tribunal diocesano que por delegación apostólica entiende en el proceso de canonización de la beata Catalina Thomas han sido tres; la primera fué el día 22 de Junio, en la que quedó constituido dicho Tribunal, del cual forman parte, además de S. E. I. el Sr. Obispo ó del Vicario General, los con-jueces M. I. Sres. D. Melchor Vidal, arciprestá de esta Santa Iglesia, D. Bartolomé Castell, D. Lorenzo Daspuig, y D. Matías Compañy, canónigos; vice-postulador D. Gaspar Vidal, doctoral; sub-promotores los presbíteros D. Miguel Anagnual y D. Gabriel Llompart y nuncio D. Pedro José Llompart, Pbro.

La segunda tuvo efecto el día 6 del actual, también bajo la presidencia del señor Obispo, y fué pública como la anterior. En ella se recibió el juramento á los testigos, los cuales lo prestaron en número de unos sesenta, prometiendo solemnemente decir la verdad y observar el mayor secreto en todo cuanto fuere preguntados.

La tercera sesión, que ya tuvo el carácter de secreta, se celebró el sábado último en el oratorio de S. Pedro y S. Bernardo, compareciendo á sufrir el correspondiente interrogatorio D.ª Ana Monleón, pensionista que fué del Real Colegio de la Pureza, en la cual se verificó uno de los tres milagros que se tiene el propósito de probar, que fué haber quedado curada de una peligrosa enfermedad, por intercesión de la Beata, según se presume.

El interrogatorio no terminó en la sesión expresada, de modo que continuará en otra subsiguiente.

Los otros dos milagros que se supone ocurridos, lo fueron en la persona de doña Antonia Noguera y de D.ª Marta Antonia Matheu, ambas por curación de enfermedades.

Estamos convencidos plenamente de que si una comisión de higiene practicase visitas á la mayor parte de las viviendas de esta ciudad, tanto del interior como del exterior, se vería en el caso de dar disposiciones muy numerosas para corregir las mil y una infracciones no ya de lo prevenido en las ordenanzas municipales, sino de las más rudimentarias prescripciones de higiene.

Montones de basura, albañales en completa hediondez, excrementos humanos, falta de ventilación en cuartos, almacenes, tugurios, sótanos etc. etc. todo esto y mucho más se ve, se siente y se deplora por cualquiera persona que tenga mediana inclinación á preservarse de infecciones y de epidemias.

Es doloroso tener que hablar así en una población que tiene pretensiones de culta.

En la tropa del regimiento infantería de Filipinas han ocurrido algunos casos de sarampión, perteneciendo los atacados á una misma compañía.

Conocido que ha sido este hecho se ha procedido inmediatamente á desinfectar cuantos utensilios, ropas etc. usan los soldados, para ver de destruir el germen de la mencionada enfermedad.

Por el Gobierno civil de esta provincia se recuerda á los alcaldes de los pueblos de la misma la remisión dentro de la primera quincena del presente mes de los estados resúmenes de las vacunaciones y revacunaciones que se hayan practicado dentro de sus respectivos distritos municipales en el semestre que terminó en 30 de Junio último.

Se encuentra en esta ciudad nuestro apreciable compañero en la prensa D. Pedro Antonell Guardiola, redactor de El Diario Mercantil de Barcelona. Dámosle la bienvenida.

Ayer por la mañana fué curado en la casa de socorro del Ayuntamiento un vendedor de carne que con uno de los cuchillos que usaba para practicar su oficio en la plaza Mayor se causó una herida de consideración en una mano.

El domingo próximo se verificará fiesta callejera en las del Carmen, Olmos, San Elias y otras contiguas, dedicada á esta advocación de Nuestra Señora.

Han llegado á esta isla, procedentes de Barcelona, en cuya Universidad han obtenido el título de médico cirujano los dos primeros y de licenciado en Derecho el último, los Sres. D. Sebastián Amengual y Vallespir, natural de Costitx, D. Bartolomé Vanrell y Camps, de Llorito, y D. Guillermo Aulet Pericás, de L'uchmayor. Los felicitamos.

Anteanoche salió del puerto de Valencia con rumbo al de Cádiz, á cuyo apostadero ha sido destinado, el cañonero Alsedo, que actualmente va mandado en comisión por nuestro paisano el alférez de navío don Teodoro Pou Magraner.

Será reemplazado por el Cocodrilo, re-

gresando el Sr. Pou á Cartagena, tan luego como se nombre comandante para el primero de ambos buques.

El vapor Bellocer salió ayer tarde para Barcelona, llevándose la correspondencia y 23 pasajeros.

En la Alcaldía de esta ciudad se celebró el lunes la subasta para el suministro de libros, carpetas, impresos, papel de todas clases, y sobres que se necesitan en el Ayuntamiento de esta ciudad.

Se presentaron tres proposiciones, firmadas por los señores Gelabert, Rotger y Colomar, respectivamente siendo la que mayor bonificación ofreció, sobre los precios de subasta, la que presentó don Bartolomé Rotger, el cual rebajó el 50 p. sobre dichos precios.

Ayer á las cinco y media de la mañana fondeó en este puerto, procedente de Barcelona, el vapor-correo Lulio trayendo el correo, la valija y 16 pasajeros.

Quedó sujeto á inspección sanitaria, habiendo sido admitido por la tarde á libre plática.

Se ha ordenado á los patrones y comandantes de los buques de esta división de guarda costas, que redoblen su vigilancia con el fin de impedir que se acerquen á las costas de estas islas buques que procedan de puntos infestados ó comprometidos por la actual epidemia.

Un sargento de carabineros y un individuo del mismo instituto que estaban de ronda estos días pasados, aprehendieron cinco bultos conteniendo tabaco de contrabando que hallaron escondidos dentro de unos lentiscos en el monte del predio San Quint.

Se han acercado á esta redacción los señores D. Francisco Font, D. Eduardo Prat y D. Pedro Antonell y Guardiola, pasajeros del vapor-correo Lulio, para que hicieramos constar las atenciones y deferencias de que ha sido objeto aquel pasaje, por parte del encargado ó Director del Lazareto, D. Pedro Bosch. Lo que hacemos gustosos.

Ayer seguía de cuerpo presente delante de la Diputación provincial el asqueroso caballo, enganchado á un carro de basura, hedionda carroña, acosado por millares de repugnantes moscas, las cuales se posaban sobre los transeúntes que tentan la mala suerte de detenerse para algo llenandolos de podre y de suciedad.

Véase qué tributo, en las actuales circunstancias, se rinde á la limpieza y á la higiene y hasta al bien parecer de las cosas por nuestra policía urbana! En el sitio más céntrico y concurrido de la ciudad se tolera un espectáculo tan repugnante y hediondo como el que presenta aquel animal.

Continúa levantado el piso en el trozo de acera adosado á la Inclusa de esta ciudad en la calle de los Olmos, contra cuyo estado hace algunas semanas tuvimos el disgusto de clamar. Parece que, no ya nuestro ruego, sino sencillamente la conveniencia de proseguir y aumentar aquellas obras, no ha sido estimada por los que tienen á su cargo la comisión respectiva de la corporación municipal, ni se han hecho cargo de que no parece bien el empezar

trabajos, si han de suspenderse indefinidamente antes de estar terminados.

La guarda civil de Alcodia ha puesto en poder de la autoridad judicial á dos individuos vecinos de Pollensa, los cuales hace algunos días, á la una de la madrugada llamaron á la puerta de una casita de campo habitada por un hombre de 63 años y un hijo suyo de 22. Al abrir ésta la puerta, los dos individuos se precipitaron sobre él y le maltrataron golpeándolo con una piedra y lo propio hicieron con su padre que salió para defenderle.

Por la Administración de contribuciones de estas islas se hace saber que hecha la clasificación y señaladas las cuotas á los industriales de las clases no agremiadas que figuran en la matrícula de la contribución industrial y de comercio de esta ciudad y su término que ha de regir en el actual año económico, dispone que para los efectos de reclamación se pongan de manifiesto al público en el negociado arriba prescrito las listas que comprendan á dichos industriales.

La señorita doña Mercedes Moreno, ha dirigido una comunicación al Alcalde de esta ciudad, poniendo á su disposición la casa que habita, con seis camas para recibir á otras tantas mujeres pobres atacadas por el cólera, en el caso desgraciado de que esta población fuese invadida por dicha epidemia.

Añade en dicha comunicación, que si repugnase á los inquilinos vecinos suyos este acto, se ponía á las órdenes de dicha autoridad para prestar personalmente servicios sanitarios á donde quiera que fuese destinada.

Estimamos muy apreciable este ofrecimiento de la nombrada señorita.

Los mayordomos de la fiesta callejera del beato Ramón Lull, en número de unos ochenta, estuvieron ayer en Cas Catalá en donde celebraron una comida (vega, según la nomenclatura del país) regresando por la noche en siete ó ocho carruajes.

La mayor parte de estos comensales eran trabajadores de la fábrica del señor Garau.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Bolsa de Madrid

Madrid 11, 4 t.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes Deuda perpétua, Id. id. al 4 p. exterior, Billetes de Cuba, Acciones del Banco de España, Tabacos.

Cambios

Barcelona 11, 4 t.

Table with 2 columns: Location and Exchange Rate. Includes 4 p. interior, 4 p. exterior, Cubas, Coloniales, Nortes, Francias, Madrid, París, Renta francesa, Londres, Francos, Libras.

Ningún otro despacho de nuestro servicio particular hemos recibido hasta la hora de cerrar el presente número, á pesar de funcionar la línea con toda regularidad.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos.—Día 7.—Varones, 1 Hembras, tres

Día 8.—Varones, 2 Hembras, 3.

Día 9.—Varones, ninguno, Hembras, 1.

Matrimonios.—Día 7.—Ninguno.

Día 8.—Miguel Mulet Pizá, con doña Catalina Garau Salvá.—D. Bartolomé Sinsó Frau, con doña Antonia Barceló Soler.—D. Matias Alemany García, con doña María Berge Bosch.—D. Juan Quevedo Florit, con doña Juana Lucena Massot.

Día 9.—D. José Crespi Bernat, con doña Juana María Cantallops Amengual.—D. Francisco Gallent Puchol, con doña Juana María Vidal Vidal.—Don Nicolás Compañy Planas, con doña Margarita María Juan Amengual.—D. Francisco Artae Grimalt, con doña Francisca Lluís Juan.—D. Vicente Simó Roca, con doña Antonia Roca Flexas.

Defunciones.—Día 11.—Mariano Rosselló Expósito, de 12 años, Hospital, de tuberculosis.

Antonio Palmer Martore 1, de 26 meses, calle de San Miguel, de meningitis.

Civil.—Día 11.—Movimiento de enfermos.—Entradas, 5; varones y 2 hembras.—Altas, 2 varones.—Defunciones, 1 varón.

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, serena y medianamente densa

Horizonte.—Con brumas del primero y segundo cuadrantes; y claros los demás

Idem del viento.—Ventolina suave del O.

Idem del mar.—Llana y rizadita.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Portopi.—Sin señal.

Crédito.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 5.—Cárneros, 44.—Ovejas, 8.—Borregos, 0.—Corderos, 55.—Cabras, 0.—Cajajos, 0.—Cabritos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Concluirán en San Juan; exposición á las siete Al anochecer Rosario, meditación, estación, Te Deum y la reserva.

Otras funciones

En la Merced, por la noche, se hará un ejercicio muy devoto, con exposición.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de los Remedios, en Sta. Magdalena.

Pasatiempos

En una fonda:

Un caballero suplica á un individuo que tenga la bondad de darle el salero.

—¿Cómo? ¿Me ha tomado usted por el camarero?

El parroquiano, sin desconcertarse, llama entonces al mozo.

—¿Qué desea usted?—pregunta éste.

—Hágame usted el favor de dispensarme por haber confundido á ese caballero con usted.

**

El marido, leyendo un periódico á su mujer:

—¿Sabes quién ha muerto?

—¿Quién?

—Lupercio Pérez.

—¿Dios mío! ¿Dios mío! ¿Qué desgracia tan horrible!

—¿Por qué te afliges de ese modo?

—¿Porque me había dado palabra de casamiento para después de tu muerte!

82 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»

—¡No! fué un francés.

—¡Bien, bien! En este caso ya estoy vengado.

Mauricio contó á su amigo algo de lo poco que recordaba de su aventura del día anterior.

En aquel momento un fuerte griterío y ruido de tropel se oyó en la calle.

Abrió Mauricio la ventana para ver lo que producía aquel alboroto.

Una gran muchedumbre descendía de la montaña, llevando el cuerpo inerte del inglés, hallado en medio del bosque.

—¡Ay! ¡Dios mío!—dijo Mauricio reconociendo en aquella larga y pálida cabeza á su amigo de la víspera.—¡Pobre hombre!

Y bajando precipitadamente, vió conducir á su cuarto el cadáver del milord.

Desnudaron su cuerpo, y en los bolsillos encontraron un libro de memorias, que tomó y leyó el juez allí presente.

—¿Conoce alguien al señor Mauricio Parenty?—preguntó el magistrado.

—Yo soy, señor—contestó nuestro héroe—¿qué queréis?

—Aquí tenéis el reloj del difunto que os lega en esta nota de su cartera.

Y le mostró el libro de memorias.

Mauricio se afectó y casi lloró de gratitud. Hizo cuanto pudo por que se cumplieran los deseos del difunto, disponiendo un modesto entierro y una decente sepultura.

LA CUERDA DEL AHORCADO 83

Cuando volvía del cementerio se encontró al señor de Precontailles que le dijo muy friamente:

—Señor Parenty, estas señoritas desean pasear solas por el bosque. Tendreis por tanto tiempo de sobra para acompañarnos, á vuestro tío, á Leoncio y á mí.

—Señor,—dijo Mauricio á boca de jarro, y sin pararse á reflexionar—os pido la mano de la señorita Clara.

—Amigo, sois con toda seguridad un joven muy simpático, tenéis talento y buen fondo, pero no comprendéis lo que cuesta sostener el tren de una casa. Yo nada tengo prejugado sobre este particular; pero debo preguntaros: ¿con que contáis, amigo, para subvenir á las necesidades que trae consigo el estado del matrimonio?

—¿Soy pintor! señor—dijo Mauricio con énfasis.

—Bueno, bien; ya lo sé; es muy honroso el oficio—contestó el caballero con dulzura no exenta de lástima—y que más?

—Nada más, pero ¿acaso la pintura no es la más noble de todas las artes? ¿No es la que necesita más esfuerzo de imaginación, y por tanto la que más directamente habla al alma?

—Dispensadme; para esto no se necesitan grandes esfuerzos de imaginación. ¿Tenéis doscientos mil francos? Yo pediría á otro trescientos mil, pero á usted le doy palabra de llevar

FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de viajeros que regirán desde 1.º de Abril de 1893
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7.50 mañana, 2.15 y 3.45 (mixto) tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES
Crédito Balear . . . (Dividendo cobrado) 118.00
Ciudad de Mallorca . . . 63.50
Caja de Ahorros . . . 63.00
Ferrocarril de Mallorca . . . 58.00
Arrendamiento por Gas . . . 105.00
Sillas de Ibiza . . . 200.00
Banco de España . . . 29.00
La General Mallorquina . . . 48.25
La Isla Marítima . . . 5.00
Caja de Préstamos y Caja de Ahorros . . . 6.00

HOJAS DEL CALENDARIO
JULIO
Novilunio el 13
Cuarto menguante el 6
Sale el sol á las 4 h. 36
Pónese á las 7 h. 34
HOY
12
1813.—Nace, en Saint-Julien, el fisiólogo Claudio Bernard
MIÉRCOLES
193 | Stos. Hermá | 172
goras ob., Fortunato y Teobaldo mártires

FERIAS DE MALLORCA
ALBRI.—Domingo, 23. Sta. María.—MAYO, Domingo 7. Sineu. (Fira de Maig), Miércoles 10. Inca (Dijous b), El Jueves 11 es el día de la Ascensión, Domingo 14. Sóller y Felang.—Id., 21. Sansellas.—Id., 23. Manacor y Binissalem.—JULIO.—Martes, 18. Felang.—Martes, 25. Manacor.—AGOSTO.—Domingo 13. Sineu.—Lunes 28. Felang.—SEPTIEMBRE.—Domingo, 17. Manacor.—Id., 24. Felang.—OCTUBRE.—Domingo, 1. Lluçmayor.—Lunes, 2. id., Arbú.—Domingo, 8 y 15. Lluçmayor.—Id., 22. Inca y Felang.—Id., 29. Inca.—NOVIEMBRE.—Domingo, 5. Inca.—Viernes, 10. La Puebla.—Sábado, 11. Alcudia.—Domingo, 12. Pollensa y Muro.—Jueves, 16. Inca, (Dijous b).—Domingo, 19 y 26. Binissalem.

MERCADOS DE MALLORCA
Los lunes, en Manacor; los martes, en Montuiri; los miércoles, en Sineu; los jueves, en Inca; los sábados, en Palma; los domingos, en Binissalem, Pollensa y Sansellas.—En Inca siendo fiesta mayor el día de mercado se traslada al miércoles anterior, lo mismo que el día de Jueves Santo. Además los jueves anteriores, intermedios y posteriores á las ferias no se celebra mercado. En Binissalem hay mercado de ganado lanar el martes de la semana santa.

ÉXITO INMENSO Pianos Chassaigne Freres COLÓN 34, CASA BANQUÉ

SE ALQUILA por exiguo precio un espacio y ventilado almacén de unos 40 metros cuadrados de superficie, situado muy cerca de la Plaza de Abastos de esta capital. Informarán, Vallori, 14.
HIELO
Se expende en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza del Temple núm. 8.
Se vende barato un armario librería, de madera de nogal nueva. En esta imprenta informarán 6-2
PARA ALQUILAR.—Varios y otros locales propios para cualquiera industria, con fuerza de vapor ó sin ella, y agua en abundancia. En esta imprenta informarán. 2
VENTA.—Está para vender la casa números 20, 22 y 24 de la calle de los Angeles de esta ciudad, consistente en zaguán, cochera, dos tiendas y cuatro pisos con todas sus pertenencias. Para informes avistarse con el procurador D. Andrés Reinés.

DINERO.—Se facilita en hipotecas y pagas. Informarán, Estudio General, número 7, entresuelo 6-4
Se desea vender tres pisos, situados en la calle del Buey, número 18. Informarán, calle de Capuchinas, número 11 31-4
SE ALQUILA.—Un segundo piso en la calle de San Francisco, 19. Informarán en el principal.
NODRIZA.—Se desea encontrar una de buenas condiciones, aunque la leche tenga un año, cerca de Palma ó bien en la línea férrea. Para más informes diríjase á la calle de la Palma núm. 13-2
VENTA.—De una espaciosa casa de recreo con su jardín, cochera y todas las comodidades apetecibles, situada en el punto más céntrico de Son Rapiña. Darán razón en Palma, calle de San Miguel, 31 principal. 12-8

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO
MAGNESIA FORMIGUERA
ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE
Cura las acedías, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.
Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.
Al por mayor, E. FORMIGUERA y C.ª
Tallers, 22.—BARCELONA
SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Cienfuegos, con escala en Mayagüez y Ponce, saldrá el día 16 de Julio, el nuevo vapor español
MIGUEL GALLART
de 5.000 toneladas, clasificado en el Lloyd's 100 A 1. Admite carga y pasaje para dichos puntos y Canarias y también carga con transbordo para Progreso, Campeche, Veracruz, Frontera, Tuxpan y Tampico.
Para fletes, pasajes y demás informes en Palma, diríjase á Sans Hermanos, Conquistador, 7.
Nota.—La carga ha de remitirse á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el 13 del actual. 3-3

NO MÁS ENFERMOS
Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enoloturo Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.
Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (con sumativas). El Enoloturo Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.
Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, goma, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres periódicas, tisis, raquitismo y asma.
El Enoloturo Padró constituye un sistema de curación general con el que se resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Ardena, Pastososa y los medicamentos de quina y hierro, pudieran triunfar.
50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enoloturo Padró.
Depositarlo en Palma, D. JUAN VALENZUELA farmacéutico plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

HUESPEDES.—En la casa número 18, piso 3.º, de la calle de la Marina, se admitirán como huéspedes tres ó más caballeros. Trato como de familia.

OFICIAL JUAN BUADES
que trabajaba en la relojería CATALANA que ha establecido, y desde hoy ofrece sus trabajos al público, haciéndole presente que hará las cepturas con la mayor prontitud y A MITAD DE PRECIO
Tiene su taller en la Plaza del Teatro, número 5, principal 8-4
A LOS QUE PADECEN DE LOS PIÉS
NICOLÁS PERELLÓ
PEDICURO CALLISTA
Calle de Colón núm. 64, principal, Palma
Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor (no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad y además expone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción por medio de la cual se alcanza en muchos casos su curación y siempre un completo y largo alivio.
Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial.
Precios módicos, no se paga hasta después de su completa curación.
Horas de despacho, de 8 á 2 y de 4 á 6 tarde.
Pasará á domicilio de las personas que lo soliciten 10-2

BIBLIOTECA LITERARIA
En esta magnífica biblioteca se han publicado los tomos siguientes:
1. ESTEIRICH.—Poetas líricos galitanos, traducidos en verso.
2. ALCOVER.—Nuevas poesías, colección hasta ahora inédita.
3. HEINE.—En el Bartz, uno de los cuadros de viaje de ese genial escritor alemán.
De venta en casa de los editores
Amengual y Muntaner
Conquistador, 30
Cadena, 2.—PALMA
Sucursal en Inca: Rectoría, 12.

OBRA NUEVA
HISTORIA
DE LA
6 PASIÓN DE JESUCRISTO
ESCRITA POR
D. MIGUEL MIR
de la Real Academia Española
PESETAS
Ejemplar
Forma esta obra un elegante tomo de 640 páginas en 8.º, adornada con fotografías que representan paisajes y antigüedades de Palestina, y encuadernada en tela á la inglesa.
Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.—Sucursal en Inca: Rectoría, 12.

NO MAS CASPA, NI CANA
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricotero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.
De venta en todas las bucas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.
Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peñuero, Cadena, 6.

Baños de mar
en el «Torrent de Mal-Pas»
Desde hoy quedan abiertos para el público.

ASMA, TOS, catarros pulmonares y bronquitis, crónica, absesos pulmonares, etc
EL EUCALIPTOL es además de excelente indicatarral y antiasmático, un poderoso antiséptico clasificado entre los que impiden el desarrollo del bacilo de la tuberculosis. Asociado á los conocidos pectorales # SAVIA DE PINO MARÍTIMO y BALSAMO DE TOLU, se halla en las PASTILLAS BALSÁMICAS MORELLÓ
De venta principales farmacias, Palma VALENZUELA, á 1.50 pesetas caja.

DOLOR DE MUELAS
Se cura instantáneamente empleando el Místico Oriental, de G. Barutau, químico de París. Precio Plaz. 1.50 frs. co.—Depósito general: Centro farmacéutico.

A los coleccionistas de SELLOS
Completo surtido de sellos usados para coleccionas. Tanto se expenden sueltos como en colecciones de 15 hasta 1000.
Se venden á precios nunca vistos en la librería de Amengual y Muntaner
Cadena, 2.—Palma

84 BIBLIOTECA DE «LA ALMUDAINA»
á término este asunto, si contais con aquella cantidad.
—Pero si yo no tengo un céntimo. El pobre inglés me hizo perder ayer los veinticinco lises que constituían mi capital.
—Pedídselos á vuestro tío Tardif.
—¿A quien? ¿á mí? ¿Es á mí á quien llamabais?—interrogó el solterón llegando y colocándose bruscamente entre los dos interlocutores.
—Aquí me tienen ustedes. ¿Eres tú Mauricio, el que me llamabais?
—Sí señor él es, dijo el señor de Precontailles.—El nos llama á los dos. A mí me pide la mano de mi hija y á usted doscientos mil francos.
Al pobre tío se le cortó la respiración.
—¡Doscientos mil francos á mí para casarse con una cotorra.
—¡Eal poco á poco, compadre; despacito—dijo con voz fuerte el señor de Precontailles.—Yo comprendo hasta cierto punto vuestra poca malicia, y aún vuestra manía, pero advertid que es mi hija de quien se trata, y estoy dispuesta á no consentiros intemperancias de lengua.
—Perdonadme, vecino amigo,—murmuró desconcertado el pobre hombre—pero como decís, la lengua, se me ha ido sin querer; mi cabeza me hace decir á veces tonterías, cuando me salgo de mis casillas. Desde luego, nosotros

LA CUERDA DEL AHORCADO 81
—Pero cómo se podrá conseguir esto? El tiempo urge. Aconsejame tú, Leoncio.
—¿Cuanto dinero necesitas?
—Por lo menos doscientos mil francos.
—Doscientos mil francos, es fácil ganarlos en el casino. No se necesita más que tener suerte, aunque se dice que no son muy raros los que se hacen ricos por el juego. Esta mañana se contaba que un caballero hizo quebrar la banca. Nadie sabe el nombre de ese joven.
—¿Qué no fuera yo! ¡Con que gusto me pondría en el lugar de ese afortunado jugador!—dijo suspirando Mauricio.—¡Ganar! ¡ganar! ser rico de la noche á la mañana! Has de saber querido amigo que esta noche he soñado que jugaba y contemplaba delante pirámides de oro y paquetes de billetes que me pertenecían. Pero, amigo Leoncio, la suerte no es amiga mía; todo se me vuelve en contra. Pintaré, no me queda otro recurso ya que la condena que me impone mi tío es demasiado pesada. ¿Y quién sabe? Acaso consiga vender mis cuadros á buen precio, y crearme un capital; y también el señor de Precontailles pudiera cambiar de opinión.
—¿De modo que ya no te suicidas?
—¡No! ¡no! mientras me quede un resto de esperanza, lucharé. ¡Esperanza! A propósito quisiera saber lo que le ha pasado al inglés. Tal vez fuera él quien hizo anoche saltar la banca.

Lecturas amenas
Cúpulas de papel
De la necesidad de hacer girar la techumbre de una torre destinada á observaciones astronómicas con objeto de dirigir á un punto determinado del cielo el objetivo del telescopio, resulta la conveniencia de que la cúpula en cuestión sea lo menos pesada posible.
Para conseguir esta ventaja, la cúpula del nuevo Observatorio de Greenwich, apartándose de las tradicionales de zinc, plomo, hierro, etc., será de pasta de papel moldeada. Sin embargo de esto, el peso de la cúpula mencionada, incluyendo la armazón metálica, se elevará á unas veintete toneladas.
Nuevo experimento
The Electrical Engineer propone un medio muy sencillo, en apariencia, para evitar que los cables subterráneos deterioren los conductos de agua y de gas. El remedio consiste en enlazar directamente estos conductos á los conductores de electricidad en cuantos puntos sea posible, de modo que la tierra deje de ser un conductor intermedio.
El experimento vá á intentarse en una estación central de tranvías eléctricos, en Bostón.